

---

la conséquence espérée du mouvement, qui d'abord affublé du manteau religieux, s'est jeté en se développant, au mépris du clergé, et au reniement de la foi.

Du rapport rédigé au nom du Saint-Synode, s'échappe l'impression d'une crise assez imminente, aussi certaine dans l'angoisse qu'elle crée, qu'incertaine dans les moyens de s'en préserver.

Pour beaucoup d'écrivains courageux, il ne faut pas chercher le salut ailleurs que dans le *relèvement* de la foi. L'heure n'est pas aux tergiversations, et aux délais irréflechis ; mais l'église russe ne reçoit pas du tronc la sève qui ferait sa vigueur : trop longtemps comprimée par la main d'airain des tsars, ses ressorts sont devenus inertes ; elle languit, et attend qu'un bras vigoureux vienne la sortir d'un chaos, où les sectes la poussent, pour rendre ensuite sa démolition plus facile.

---

## LES MISSIONS

(DE L'*Univers*)

---

### La loi relative au contrat d'association

NOUS ne pouvons faire l'histoire au jour le jour de nos missions sans nous arrêter un instant sur la loi du 1er juillet 1901 qui, dans son titre III, soumet les congrégations religieuses à toute une